

Zeitschrift:	Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes
Herausgeber:	Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz
Band:	37 (1929)
Heft:	11
Artikel:	Le schnaps du matin
Autor:	[s.n.]
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-556972

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

schrumpfte in Oesterreich in der Praxis das Weichselbaumsche Schema auf 38 und zuletzt gar auf 25 „Todesursachen“ zusammen. Die Folgen kann man sich lebhaft vorstellen. Eine ganze Reihe der wichtigsten, mörderischesten Krankheiten wurde in Sammelbegriffe wie „sonstige Todesursachen“ und ähnliche hineingestopft, so Tuberkulose mit allen venerischen Krankheiten, ja selbst Paralyse und die anderen Geisteskrankheiten, von den wichtigsten

Erkrankungen der Leber und Nieren ganz zu schweigen. In Wien hingegen wird in den Meldungen der Totenbeschauer seit fast zwei Jahrzehnten die Bertillonsche Liste angewendet, so daß das Gesamtbild für ganz Oesterreich ein schiefes sein muß. Ähnlich steht es auch in andern Ländern. Die Aufstellung einer einheitlichen Benennung scheint daher einer Notwendigkeit zu entsprechen.

Le schnaps du matin.

Trois cantons, Vaud, Fribourg, Soleure, ont pris des mesures contre l'usage le plus dangereux de l'eau-de-vie: le schnaps matinal. Bâle-Ville vient de se joindre à ces cantons. La décision soumise au référendum a été ratifiée par le peuple. Il

a été décidé en même temps que le personnel des restaurants ne doit pas être intéressé à la vente des boissons alcooliques et que la population sera consultée pour l'obtention de nouvelles patentées.

Samariterhilfslehrkurse.

Zur Erledigung verschiedener Anfragen teilen wir mit, daß im laufenden Jahre keine Hilfslehrkurse mehr abgehalten werden. Die Kurse für das Jahr 1930 sind noch nicht festgesetzt. Samaritervereine oder Hilfslehrervereinigungen, die den Wunsch haben, pro 1930 einen Hilfslehrkurs zur Durchführung zu übernehmen, werden hiermit eingeladen, sich bis spätestens am 30. November 1929 beim unterzeichneten Verbandssekretariat anzumelden. Später eingehende Anmeldungen können für das Jahr 1930 nicht mehr berücksichtigt werden. Eingehende Besuche finden nur soweit Berücksichtigung, als sie durch das Bedürfnis nach neuem Hilfslehrpersonal gerechtfertigt erscheinen. Über die Bedürfnisfrage entscheidet der Zentralvorstand des Schweizerischen Samariterbundes.

Olten, den 10. Oktober 1929.

Schweiz. Samariterbund,

Der Verbandssekretär: A. Rauher.

Cours pour moniteurs samaritains.

Pour répondre à diverses demandes, nous annonçons ici qu'il n'y aura pas de nouveaux cours de moniteurs dans le courant de cette année. Aucune décision n'a été prise pour les cours de 1930. Les sections de samaritains ou les sociétés de moniteurs qui auraient le désir d'organiser un cours de moniteurs voudront bien s'annoncer d'ici au 30 novembre auprès du secrétariat soussigné. Les avis qui nous